
Réunion du Conseil d’établissement de l’école François-Thibault 
Mardi 19 décembre 2023 à 18h 

Lab créatif (entrée principale avenue Grand-Pré) 
 
PROCÈS-VERBAL 
 
Étaient présents 
Natalie Arsenault, directrice Jenny Barriault, resp. du service de garde 
Pascale Julie Leblanc, parent Eric Arsenault, enseignant 
David Roy, membre de la communauté Annie Langlois, enseignant 
Agathe Arsenault, enseignante Julie Babin, enseignante 
Agathe Arsenault, parent Vikie Arsenault, parent 
Nancy Audet, parent Myriam Custeau, membre de la communauté 
Tommy Yaun, parent 
  
Étaient absents 
Sabrina Houle, parent  
Vincent-Olivier Bastien, parent 
Lucie Lamarre, parent 
Laurence Galarneau Girard, membre professionnel 
Marie-Hélène Arbour, enseignante  
 
I : information D : décision 
 

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance (A) 
Accueil de tous les participants. Il y a quorum. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Mme Nancy propose, appuyée de Mme Jenny de l’adoption de l’ordre du jour.  

  
2324-12-08 Adopté à l’unanimité. 

 
3. Lecture, suivi et adoption du procès-verbal du 10 octobre 2023 (A) 

Mme Agathe (enseignante) propose, appuyé de Mme Agathe (parent) l’adoption du procès-verbal.  
 

2324-12-09 Adopté à l’unanimité. 
 

4. Mot et informations de la présidence (I) 
- Formation obligatoire pour les membres du CE : des questions ? 
Rien à signaler.  

 
5. Mot de la direction : 

 
5.1. Pédagogie :  

- Ajout d’une ressource en raison du dépassement du nombre d’élèves 
Mme Natalie explique que l’arrivée de nouveaux élèves à notre école provoque des 
dépassements et ça justifie l’embauche de M. Pier-Luc Poirier comme enseignant temps 
plein de janvier à juin prochain.  

 
5.2. Suivis des projets de l’école :  

- Projet cour d’école 
Des rencontres sont prévues en 2024 afin de prévoir les développements qui s’en viennent.  
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- Projet alimentation locale : serre 
Le projet Environnement durable nous est présenté par Mme Natalie. Des élèves de l’école 
sont déjà très impliqués.  
 

5.3. Activités à l’école et parascolaire :  
- Activité de Noël : Le dîner de Noël aura lieu le jeudi 21 décembre. Préparé par Vincent-

Olivier Bastien. Le dessert est préparé par des élèves de l’école.  
 

2324-12-10 Adopté à l’unanimité. 
 

- Bouge ta vie : Ça se poursuit.  
- Théâtre : La pièce de théâtre sera présentée en 2024. 
- Cinéma d’animation identité acadienne : Le projet avec le musée est en attente. Une 

artiste, Nathalie Martin viendra faire un atelier d’animation dans les classes de 3-4-5, en 
lien avec l’histoire.  

- La Petite école en chanson : Plusieurs élèves se sont inscrits déjà. 
- Cours de dessin : Cette activité a lieu deux fois par semaine.  
- Atelier chanson MLou : prévue pour janvier prochain.  

 
5.4. Informations diverses.  

 
- Protocole en cas de tempête. 

Mme Natalie nous présente le protocole auquel quelques modifications ont été apportées.  
 
- Planification des actions liées au vivre-ensemble et à la citoyenneté à l’ère du 

numérique. 
Mme Natalie nous présente le plan.  

 
5.5. Documents à approuver :  

 
- Projet éducatif 2017-2023 (document de travail) 

Mme Natalie nous présente le projet éducatif. Un sondage sera répondu par les élèves de 
l’école. Mme Natalie supervise ce sondage.  

- Code de vie et procédure en cas d’écart de conduite 
Mme Natalie nous présente le code de vie.  

- Plan de lutte pour contrer l’intimidation, la violence et les gestes à caractère sexuel 
Mme Natalie présente le plan de lutte.  

- Budget 23-24 
Mme Natalie nous présente le budget.  

Mme Vikie Arsenault propose l’adoption des documents présentés. Appuyée par Mme Annie 
Langlois.  

2324-12-11 Adopté à l’unanimité. 
 
 

6. Projets portés par le CÉ (I) 
- Enjeux de sécurité au débarcadère (I) 

La ville a rejeté le projet soumis par l’école pour une raison de budget.  M. David Roy, agent 
de promotion à la vie active pour la Santé publique, en collaboration avec Mme Natalie, a 
déposé un projet d’aménagement d’un débarcadère auprès des Tables intersectorielles 
régionales en saines habitudes de vie (TIR-SHV).  Nous sommes en attente d’une réponse à 
ce sujet. 
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- Règles de régie interne (A) 
On nous présente les règles.  

Mme Myriam Custeau propose l’adoption des règles de régie interne. Appuyée par Mme Agathe 
Arsenault (enseignante).  

- Frais déboursés aux membres du CÉ 
Le budget alloué et les modalités sont présentés au membre du CÉ. 

- - Nom de l’école 
L’idée de changer le nom de l’école demeure un projet en cours, en lien avec nos racines 
acadiennes.  

 
7. Comité de parent du CSSRL (I) 

 
Deux rencontres ont eu lieu depuis le début de l’année. Des idées sont présentées par M. Tommy, 
membre du comité de parents. Prochaine rencontre en janvier.  
 

8. Communication de la présidence 
 
- Atelier virtuel Tandem président-direction le 7 novembre dernier (I) 
Mme Natalie et M. Tommy ont participé à un atelier sur la communication et le travail d’équipe.  
 

9. Service de garde 
 
- Approbation des règles de fonctionnement (A) 
Mme Pascale-Julie propose l’adoption des règles de fonctionnement. Appuyée par Mme Julie Babin.  
 

2324-12-12 Adopté à l’unanimité. 
 

10. Varia/période de questions 
 
10.1. Trottibus 

 
M. David est agent de promotion et membre du CE. Il vient nous parler du mandat du programme 
Trottibus et des enjeux de santé. Des parents désirent s’impliquer pour le déplacement des élèves 
vers l’école à pied. Le CISSS supervise le développement d’un système d’autobus pédestre.  
 
10.2. Grève (I) 

L’information envoyée par l’école est celle à être considérée par les parents.  
 

11. Levée de l’assemblée et date de la prochaine rencontre (A) 
 

Mme Nancy Audet propose la levée de l’assemblée. Appuyée par M. Eric Arsenault. 
 
L’assemblée se termine à 20h00. 

2324-12-13 Adopté à l’unanimité. 
 
Eric Arsenault, secrétaire de la réunion. 

 
 

Tommy Yaun, président, et Natalie Arsenault, directrice. 
 


